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Por: Víctor CORCOBA HERRERO/ Escritor

las calles, no sin antes reali-
zar el cambio de redes de 
agua y desagüe.
Por eso en el mes de febrero 
se puso la primera piedra y 
ahora en mes de la patria se 
inaugura una obra tan anhe-
lada por el vecindario, sin re-
trasos ni adicionales. La  
obra cuenta además con 
áreas verdes y contenedores 

de basura, con el único obje-
tivo de mantener estas áreas 
limpias.Para ello pidió la cola-
boración de los vecinos para 
que mantengan limpias sus 
calles.
En este lugar no solamente 
estamos dando mejores con-
diciones de vida a la pobla-
ción de este asentamiento 
humano, sino también la 

oportunidad de que puedan 
poner sus negocios y gene-
rar sus propios ingresos.
Asimismo, la alcaldesa mani-
festó que en Pucallpa el défi-
cit de infraestructura es muy 
alto, porque se tiene según el 
censo del INEI de mas de 
300 mil habitantes, que no es 
muy cierto porque viene des-
de el año 2017, por eso se es-
tá trabajando primero con el 
saneamiento básico de agua 
y desagüe. El siguiente paso 
es la pavimentación. Ade-
más, se tiene proyectado 
mas de 3 mil 500 metros li-
neales que se estarán inau-
gurando las obras a favor de 
la población. J.Castillo

Un grupo minoritario busca 
crear caos  y desestabilizar 
la gestión de la Universidad 
Nacional Intercultural de la 
Amazonia.
 Ante tales maniobras,que  
ponen en peligro la institucio-
nalización y el proceso de Re-
novación del Licenciamiento 
Institucional, las diferentes 
organizaciones que agrupan 
a estudiantes, docentes, 
egresados y organizaciones 
de los pueblos indígenas, 

acordaron constituir un Fren-
te de Defensa Institucional 
de la UNIA.
El Frente de Defensa UNIA 
tiene como objetivo  realizar 
acciones que conlleven a 
asegurar el desarrollo y el 
progreso de la primera uni-
versidad intercultural del Pe-
rú.
Integran el referido Frente, la 
Asociación de Estudiantes 
Indígenas-ADEI-, la Federa-
ción de Estudiantes de la 

UNIA-FEUNIA-, la Asocia-
ción General de Egresados y 
Graduados-AGEG-, la Aso-
ciación Única de Profesiona-
les, Egresados y Graduados 
UNIA-AUPEG-, así como el 
Sindicato Único de Docentes 
de la UNIA-SUDUNIA-.
El primer acuerdo adoptado 
por el Frente de Defensa es  
evitar que se retroceda de lo 
alcanzado, al contar con sus 
primeras autoridades univer-
sitarias y por ello hacer frente 
a las campañas mediáticas 
en contra de esta Casa Supe-
rior de Estudios realizadas 
por personajes con interés 
oscuros y que buscarían lo-
grar que se regrese a  go-
biernos con comisiones orga-
nizadoras.
Los gremios de la comuni-
dad universitaria de la UNIA 
se reunieron el pasado 13 de 
julio del presente en las ins-
talaciones del Centro Inter-
cultural de la Amazonia, don-
de desarrollaron una amplia 
reunión y analizaron los acon-
tecimientos que solo buscan 
dañar el desarrollo de la uni-
versidad y los avances que 
vienen alcanzando como la 
construcción de un nuevo pa-
bellón para la Facultad de 

Educación, la creación de 
nuevas  Facu l tades ,  la 
Escuela de Posgrado entre 
otros logros, estos avances 
de la actual gestión liderada 
por el Rector Dr. Juan López 
Ruiz.
La Asociación General de 
Egresados y Graduados, co-
mo la Asociación Única de 
Profesionales Egresados y 
Graduados decidieron ser 
miembros de la constitución 
del Frente Institucional de la 
Universidad Nacional Inter-
cultural de la Amazonia.Los 
demás lideres son Flor María 
Chacón Vargas de ADEI, 
Beiby Vega Fernández 
FEUNIA, Dr. Manuel Calle 
Ignacio de SUDUNIA. 
Por su parte la Organización 
Regional de Nacionalidades 
Amazónicas de Ucayali-
ORNAU- mediante un pro-
nunciamiento público hizo co-
nocer su rechazo enérgico 
contra ese pequeño grupo 
de personas que realizan ac-
ciones negativas en contra 
de la universidad, enfatizan-
do que la gestión que realiza 
la autoridad universitaria no 
es ajena, ni contrarias a los in-
tereses de los pueblos indí-
genas. J.Castillo  

Por gastos fantasmas 

Fuente: Fernando Valdivia Correa
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Inaugura pavimentación
en el AH. Jorge Chávez 

Alcaldesa Janeth Castagne

El reto de reactivar 
Inversiones en el

SECTOR FORESTAL 

Fuente: Juan Mateluna Florián

Fuente: COMERCIO

Durante el último quinquenio, apreciamos que las inver-
siones del sector privado en el sector forestal están de ca-
pa caída. Vemos en los centros de producción forestal de la 
Amazonía que proyectos que se iniciaron con mucha con-
vicción, entusiasmo y un plan de inversiones realista, con 
el pasar de los últimos años han bajado el ritmo y otros sim-
plemente se estancaron. 
De acuerdo con cifras del área de Estudios Económicos del 
BCP y del Banco Central de Reserva del Perú (BCRP), en el 
2023 la inversión privada en el Perú sufrió una caída de -
5.6%.
Por otro lado, en noviembre de este año cinco ciudades del 
país serán sedes de las más de 160 reuniones que tendrá el 
Foro de Cooperación Económica del Asia Pacíco (APEC): 
Lima, Cusco, Arequipa, Trujillo y Pucallpa. 
Se espera la llegada de mandatarios, ministros de Relacio-
nes Exteriores y Comercio Exterior, altos funcionarios, aca-
démicos, expertos y líderes empresariales de economías 
como EE. UU., China, Japón, Corea del Sur, Canadá, entre 
otros países.
Se estima que más de ocho mil quinientos visitantes entre 
representantes de los diversos países, empresarios, orga-
nizaciones internacionales, prensa nacional y extranjera 
asistirán a los múltiples eventos en el marco del Foro 
APEC, sin duda, una oportunidad excepcional para promo-
ver nuestras riquezas en historia, cultura, gastronomía 
y… porque no, de nuestra riqueza forestal. 
Aprovechando las reuniones a sostenerse en Lima y sobre 
todo acá en Pucallpa, ¿las autoridades responsables del 
MIDAGRI y del SERFOR tendrán elaborados/preparados 
proyectos o propuestas para presentarlos en las reunio-
nes con empresarios y autoridades locales y foráneas? 
Recordemos, la inversión privada representa el 80% de la 
inversión total y genera empleos dignos y formales en luga-
res alejados, que ayudan a mejorar las oportunidades para 
todos, teniendo un efecto multiplicador bastante alto. 
Aprovechemos que el Perú será antrión del foro APEC, y 
Pucallpa una de sus sedes para concretar inversiones que 
apuntalen el desarrollo de la región Ucayali y del país.

Donan alimentos
al Centro Canino

IST Ciencias de la  Salud 

EXAFAM-64 celebra
Bodas de Diamante

Los promocionales llegarán de diferentes lugares del país 

La alcaldesa de Coronel Por-
tillo Janeth Castagne, inau-
guró la pavimentación de las 
calles del asentamiento hu-
mano Jorge Chávez, ejecu-
tada con una inversión de 
más de 4 millones de soles.   
La alcaldesa recordó que ha-
ce unos meses estuvo en el 
lugar y comprometió su pala-
bra para la pavimentación de 

En su vivienda de Camporredondo, región Amazonas 

Sujeto mató a su hijo
de 2 meses de nacido 

Sentencian a mujer por intentar
meter droga al penal 

Le imponen �� años de cárcel, en Chachapoyas

SERFOR y APEC
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BALEAN A 
“prestamista” 

Para quitarle su dinero

En AH Alan Sisley-Yarinacocha

Local/Policial
Jueves 18 de

julio 2024

Sustrayendo dinero en cajero de Pucallpa. Hábilmente suplanto identidad de la agraviada

Cayó mujer con tarjeta
robada en Arequipa 

Un padre de familia quien tra-
bajaba como practico de ma-
quinaria pesada, encontró 
trágica muerte electrocután-
dose en su vivienda del asen-
tamiento humano Los Mag-
níficos de Villa Primavera, si-
tuado en el km.10 CFB, juris-
dicción del distrito de Yarina-
cocha.
 La víctima, Ángel Reyna 
Shapiama, de 40 años, por 
la tarde y hasta la noche estu-

vo realizando mantenimien-
to a los cables eléctricos de 
su domicilio. En esa labor  
habría agarrado un cable de-
teriorado, recibiendo una 
fuerte descarga que le dejó 
privado.
Aterrados por lo sucedido, 
sus familiares solicitaron ayu-
da al serenazgo de la muni-
cipalidad de Yarinacocha. A 
los pocos minutos se consti-
tuyeron hasta la vivienda 

donde le brindaron los pri-
meros auxilios del caso.Lue-
go le subieron al patrullero y 
lo trasladaron al hospital 
Amazónico de Yarinacocha, 
acompañada de su convi-
viente Maritza Salas Luna, in-
gresando por emergencia.      
El hombre llego sin signos vi-
tales al nosocomio, y los mé-
dicos de turno solo certifica-
ron su deceso. Seguidamen-
te, pusieron de conocimiento 

a la policía y fiscalía de tur-
no,  para las diligencias de le-

Postula hasta el �� de julio a la 

PRONABEC oferta la Beca
Técnico Productiva Repared 

vantamiento y traslado del 
cadáver hacia la morgue de 

la ciudad de Pucal lpa. 
(D.Saavedra)  

Hombre muere 
electrocutado 

Maratonistas de todo el país 
un aproximado de 80 corre-
dores estarán participando 
en la segunda edición de la 
“RUTA SAIYAJIN” 15 kilóme-
tros, que se va desarrollar es-
te domingo 21 de julio en la ju-
risdicción del centro poblado 
de Santa Rosa de Cumbaza, 
corredores nacionales, re-
gionales y locales de todas 
las categorías, estarán pre-
sentes en dicho maratón. 
Karla Juliana Pastor García, 
promotora del evento detalló 
sobre la actividad y que los 
corredores nacionales esta-
rán haciendo su arribo a 
nuestra ciudad con la finali-
dad de participar. 
Pastor García invitó a toda la 
población a participar y a pre-
senciar el evento endfonde 
participarán atletas locales, 
regionales y nacionales. Des-
de las 7.30 de la mañana es-
tarán partiendo la ruta Saiya-
jin de  15 kilómetros, prepa-

rada para los corredores, por 
la comisión organizadora. 
Las personas que desean 

inscribirse para participar del 
evento pueden comunicarse 
al 997 784 501.

Le balean por no
entregar su billetera

Un empleado público  reci-
bió dos impactos de bala 

en el cuerpo, por haberse 
resistido al asalto y robo de 

sus pertenencias de valor 
que traía consigo, por dos 
avezados delincuentes ar-
mados.
El hecho criminal se produ-
jo en horas de la noche en 
el asentamiento humano 
Alan Sisley, jurisdicción del 
distrito de Yarinacocha. 
Los hampones, a bordo de 
un vehículo, interceptaron 
a la víctima, quien en su in-
tento de evitar el robo de 
su billetera, le balearon en 
la pierna y pie. 
Los familiares de la víctima 
quien sería trabajador del 
hospital, lo trasladaron de 
emergencia hasta el noso-
comio del sector para que 
recibiera atención médica 
de la rodilla , tibia y pero-
né.Las  heridas fueron cau-
sadas por proyectil de ar-
ma de fuego.
La Policía Nacional investi-
ga este atentado criminal, 
para ubicar a quienes re-
sulten responsables del he-
cho ilícito penal. (D.Saave-
dra) INFORMES:

SUSCRIPTORES
Se parte de nuestro

grupo de suscriptores
y te enviamos tu

diario virtual

���������

En AH Los Magníficos de Villa Primavera-km.�� CFB

Maratonistas se 
preparan para II 
Ruta SAIYAJIN 

De �� kilómetros por Santa Rosa de Cumbaza



cupación es que el sistema 
de transporte y de comunica-
ciones terrestre gane eficien-
cia a través de estos puen-
tes”, explicó. 
El ministro arista, señaló que 
estos recursos permitirán 
“reactivar la economía en di-
ferentes lugares del país”, 
porque este programa llega 
a todos los distritos del país. 
“Este es un programa de 
1200 puentes aproximada-
mente, con este financia-
miento se cubre esta mitad. 
Esperamos en próximos me-
ses poder cubrir la otra mitad 
de la necesidad de puentes”, 
precisó.
También señaló que este cré-
dito suplementario permitirá 
transferir 300 millones de so-
les para generar empleo tem-
poral a través del programa 
Llamkasun Perú, que favore-
cerá a las poblaciones más 
vulnerables.
“Otra parte del presupuesto 
se está yendo a financiar al-
guna parte de programas del 
Ministerio de Inclusión y De-
sarrollo Social (Midis), pro-
gramas relacionados con ali-
mentación para los escola-
res”, indicó.
De otro lado, señaló que se 
han aprobado normas para 
que las autoridades, geren-
tes, alcaldes y gobernado-
res, “sean más que seguido-
res de las normas o cumpli-
dores de las normas, que 
sean gerentes de desarrollo, 
promotores del crecimiento 
e c o n ó m i c o ” ,  p u n t u a l i-
zó.(FIN) MDV / MDV

Lima, jul.El ministro de Eco-
nomía y Finanzas, José Aris-
ta Arbildo, señaló hoy que el 
Ejecutivo autorizó la transfe-
rencia de aproximadamente 
400 millones de soles al Mi-
nisterio de Transportes y Co-
municaciones, para el man-
tenimiento de más de 25,000 
kilómetros de carreteras en 
todo el país.
Así lo manifestó en conferen-
cia tras la sesión del Consejo 
de Ministros en Palacio de 
Gobierno, donde informó los 
avances de su sector.
“No podemos nosotros dar-
nos el lujo de perder nuestra 
infraestructura, carreteras so-
bre todo, hay que arreglar o 
corregirlas los baches, mejo-
rar la capa asfáltica que tene-
mos de carreteras que nos 
han costado muchísimo”, in-
dicó el ministro Arista.
“Eso está desde Tumbes has-
ta Tacna, desde Lima hasta 
Pucallpa y todas esas carre-
teras que nos conectan a lo 
largo y ancho, al este y al oes-
te del país, es bueno para 
darle un mantenimiento per-
manente de las carreteras”, 
agregó.
Refirió que este manteni-
miento vial va a ser un pro-
grama que va a durar tres 
años y que tendrá un costo 
de 2,400 millones de soles.
“Como dijo el ministro de 
Transportes el día de hoy, 
hay algunas carreteras que 
hace seis años no se les da 
mantenimiento. En verdad el 
promedio es cuatro años, 
cuatro años que no se les da 

mantenimiento y eso está 
muy mal. Nosotros no nos po-
demos dar ese lujo, ese espa-
cio de no darle mantenimien-
to a nuestras carreteras”, ex-
plicó el titular del Ministerio 
de Economía y Finanzas 
(MEF).También anunció que 
se le brindará mantenimiento 
al barco de investigación 
científica “Humboldt” 
Crédito suplementario
Respecto al pedido de crédi-
to suplementario que el MEF 
envió al Congreso la semana 
pasada, indicó que ya se han 
reunido con la Comisión de 
Presupuesto que prepublicó 
la norma aprobada y lo ha en-
viado a la Comisión Perma-
nente.
“Debe haber una reunión po-
siblemente este viernes para 
su discusión y posterior apro-
bación”, precisó.
El ministro Arista refirió que 
el crédito suplementario soli-
citado asciende a un monto 
de 3,000 millones de soles, 
para el financiamiento de 
600 puentes en todo el país, 
a través de una transferencia 
financiera a las municipalida-
des.
“Esto con el fin de mejorar la 
eficiencia en transporte te-
rrestre a nivel nacional, so-
bre todo a nivel local”, subra-
yó.
“No queremos que cuando 
vengan las lluvias, tanto la 
carga como los vehículos 
que transportan pasajeros 
se vean parados en diferen-
tes lugares del país, es por 
eso que nuestra mayor preo-
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do ser obtenido por los mi-
neros artesanales. El otro 
es lixiviación, que permite 
disolver el oro de tal mane-
ra que elimina las arenas 
sin valor y se recupera mi-
neral del líquido utilizado 
en el proceso. Ambos pro-
cesos usan procesos que 
tienen un impacto menor al 
que se usa a través del mer-
curio o cianuro. 
Los residuos que deja la mi-
nería artesanal son las are-
nas más pesadas que que-
dan después de procesar 
los suelos (lodos). De cada 
tonelada de lodo se pueden 
extraer algunos gramos de 
oro, con lo que es posible 
obtener ganancias. Así un 
grupo de participantes del 
proyecto se encarga de rea-
lizar las operaciones de re-
forestación, apoyados por 
los mineros artesanales. 
La propuesta de los investi-
gadores no solo busca recu-
perar el oro que los mineros 
artesanales no pueden ex-
traer, sino también integrar 
estos procesos con activi-
dades de tratamiento de 
efluentes y reforestación. 
Los métodos desarrollados 
han demostrado ser efecti-
vos en la recuperación de 
suelos degradados y han re-
sultado en la creación de 
dos patentes, con una ter-
cera en proceso.
El proyecto ofrece una al-
ternativa para la recupera-
ción del bosque amazóni-
co.  Esto mejora la salud 
ambiental y promueve prác-
ticas sostenibles que pue-

den replicarse en otras re-
giones afectadas.
"Hemos alcanzado la esca-
labilidad, la etapa de imple-
mentación y el desarrollo 
de patentes. Empezamos 
como una investigación a 
pequeña escala, pero he-
mos ido creciendo confor-
me avanzábamos con los 
estudios, de vasos a baldes 
y de baldes a reactores", 
destaca Rodríguez. Esta ca-
pacidad de escalamiento 
es crucial para la expansión 
y poder recuperar otras zo-
nas afectadas.
“Creemos que este proyec-
to involucra varias cosas 
que buscamos resaltar: in-
vestigación para un futuro 
más sostenible, participa-
ción de estudiantes y uni-
versidades colaboradoras, 
procesos novedosos que 
están siendo patentados y 
la posibilidad de terminar 
en un modelo de negocio o 
startup”, menciona el inves-
tigador. 
Participantes  
En el proyecto se realizó un 
trabajo multidisciplinario li-
derado por los investigado-
res de UTEC como Juan 
Carlos Rodríguez y Carlos 
Ríos junto a sus colegas de 
la Universidad Nacional 
Amazónica de Madre de 
Dios y la Imperial College. 
Asimismo, participaron es-
tudiantes de la carrera de 
Ingeniería Química de 
UTEC como Laura Untay, Ji-
mena Tello, Gonzalo Larra-
bure, Antonella Ruiz y Lidia 
Zegarra. (FIN) NDP/MPM

Lima, jul.Para enfrentar la 
deforestación y el uso de 
agentes de alta toxicidad, 
la Universidad de Ingenie-
ría y Tecnología (UTEC), a 
través del Grupo de Investi-
gación en Energía y Minas, 
ha diseñado técnicas para 
favorecer la recuperación 
de la cuenca amazónica y 
fomentar la minería res-
ponsable a través del re-
procesamiento de residuos 
que deja la minería artesa-
nal y que no pueden recu-
perar. Aquí te contamos de 
qué se tratan estos proce-
sos novedosos que pro-
mueven la reforestación 
del Amazonas peruano.
Una de las causas más fre-
cuentes que impacta de ma-
nera negativa los bosques 
amazónicos es el uso del 
mercurio, cianuro y otras 
sustancias para obtener 
oro, lo cual afecta a la flora, 
fauna y población de la re-
gión amazónica.
Madre de Dios es conside-
rada una de las regiones 
que ha perdido mayor can-
tidad de kilómetros de bos-
que en los últimos 20 años, 
principalmente a causa de 
la minería aurífera ilegal e 
informal. De acuerdo con el 
Ministerio del Ambiente, en 
el año 2022, se perdieron 
más de 24 mil hectáreas, lo 
que equivale a unas 15 is-
las San Lorenzo.
“Estos métodos se basan 
en procesos químicos que 
se han convertido en dos 
patentes ya aceptadas. 
Así, es posible obtener algu-
nos ingresos a través del 
oro que nos permite invertir 
en reforestación y realizar 
un cierre de mina sosteni-
ble”, detalla Juan Carlos Ro-
dríguez, docente de la ca-
rrera de Ingeniería Química 
y representante del grupo 
de investigación de UTEC.
Procesos con menor im-
pacto
Para recuperar el oro, los in-
vestigadores emplean dos 
procesos. Uno de ellos es 
la flotación, en el que se 
usan compuestos que ge-
neran espumas y jalan el 
oro de manera similar a un 
detergente o jabón que 
arrastra la suciedad. Estas 
espumas llevan el oro de 
los residuos que no ha podi-

LOCAL/NACIONAL

Juez admitió nueve meses
de prisión preventiva

Desde Lima hasta Pucallpa y   desde Tumbes hasta Tacna, con S� ��� millones Para producir oro recuperando la cuenca amazónica

Procurador asegura 

Envenenan
a 5 perros 

Usuarios de Los Claveles

En Urbanización los Pinos en distrito bandino 

Harán mantenimiento 
de carretera F.Basadre

Diseñan método para no usar
mercurio en la minería artesanal

Exigen a IIRSA mejorar 
drenaje de alcantarilla 

Jorge Morante renuncia a
bancada de Fuerza Popular

Jueves 18 de

julio 2024
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En plaza San Juan de la Banda de Shilcayo 

NOTICIAS

Donan bolsas de víveres
a 300 madres de familia 

Gobernador de Loreto en Leticia

regiones fronterizas, sino 
también mejorar la calidad 
de vida de sus habitantes me-
diante proyectos conjuntos y 
políticas compartidas.
Durante su intervención, el 
gobernador Chávez subrayó 
la importancia de este en-
cuentro como un reflejo claro 
de la voluntad de ambos go-

biernos regionales de traba-
jar de manera conjunta para 
el beneficio mutuo. "Es esen-
cial fortalecer la amistad y la 
cooperación entre nuestras 
naciones vecinas, especial-
mente en una región tan es-
tratégica como la Amazo-
nía", destacó.
La instalación de esta mesa 
binacional marca un hito sig-
nificativo en la cooperación 
bilateral, sentando las bases 
para un futuro de colabora-
ción más estrecha y desarro-
llo sostenible en la región 
amazónica. Este evento no 
solo representa un paso ha-
cia adelante en términos de 
integración regional, sino 
también un compromiso fir-
me hacia un futuro más prós-
pero y seguro para todas las 
comunidades involucradas.
Este esfuerzo conjunto, re-
fleja la determinación de los 
líderes locales por enfrentar 
los desafíos comunes y apro-
vechar las oportunidades 
compartidas, demostrando 
así que la colaboración inter-
nacional puede ser un pode-
roso motor para el progreso 
local y regional.

El Dr. René Chávez Silvano, 
gobernador regional de Lore-
to, desempeñó un papel fun-
damental junto al alcalde de 
Maynas Vladimir Chong, el al-
calde de Ramón Castilla Ju-
lio Kahn, gobernador del es-
tado del Amazonas Oscar 
Enrique Sánchez Guerrero, 
alcalde de la ciudad de Leti-
cia Elquin Uni Heredia, con-
sejeros regionales de Loreto, 
y funcionarios de ambos paí-
ses, en la instalación de la 
mesa binacional entre Perú y 
Colombia, celebrada en la 
ciudad de Leticia. Este tras-
cendental evento que se lle-
va a cabo en el marco cele-
bratorio del aniversario de 
Colombia, estableció una pla-
taforma clave para abordar 
asuntos cruciales que im-
pactan directamente a las co-
munidades de la triple fronte-

ra.
La mesa binacional tiene co-
mo objetivo principal coordi-
nar esfuerzos y promover la 
colaboración en áreas funda-
mentales como Educación, 
Salud, Comercio, Turismo, 
seguridad e Infraestructura. 
Esta iniciativa busca no solo 
fortalecer los lazos entre las 

Con la finalidad de cele-
brar la libertad y el aniver-
sario de la independencia 
del Perú o Fiestas Patrias 
2024, la plaza central de 
la Asociación de Vivien-
das San Juan del distrito 
la Banda de Shilcayo. 
Hoy jueves será el esce-
nario del desfile cívico es-
colar competitivo.
En el desfile cívico, se indi-
có que igualmente partici-
parán las instituciones pú-
blicas y privadas del dis-
trito, tal como está acor-
dado y programado por el 
sector Educación, en cu-
yo evento patriótico parti-
ciparán todas las autori-
dades del distrito, en don-
de habrá no solo desfile si-
no también diferentes co-
reografías de las delega-
ciones participantes.
Enrique Hildebrandt, al-
calde del citado distrito, 
confirmó que este evento 
reunirá a las escoltas y ba-
tallones de colegios públi-
cos y privados, así como 
a trabajadores del sector 
público y privado, rondas 
campesinas, juntas veci-
nales y delegaciones de 

Con gran éxito se llevó a ca-
bo el lanzamiento oficial del 
programa general de la Fies-
ta Patronal "Virgen de las Nie-
ves" y la XXX Semana Turís-
tica de Yurimaguas, a cargo 
del alcalde Roy Saldaña.
Durante esta emocionante 
celebración, dimos a cono-
cer todas las actividades que 

desarrollaremos: ferias, ex-
posiciones, competencias, 
eventos costumbristas, reli-
giosos y mucho más. 
La ceremonia tuvo lugar en 
la discoteca Puerto Pericos, 
donde se realizó la presenta-
ción de las 10 candidatas al 
certamen de belleza Miss Yu-
rimaguas 2024.

Cada una de las señoritas de-
mostraron en la pasarela be-
lleza y elegancia. En esta 
oportunidad, ellas represen-
tan un barrio de Yurimaguas.
En agosto, nos esperan mu-

FALLECIMIENTO
La esposa, hijos, nietos, 
bisnietos y demás familia-
res lamentan el sensible fa-
llecimiento de quien en vi-
da fue:

Sus restos son velados en el Jr. Fitzcarral 382 y su 
entierro será el:
Día: Sábado 11-03-23
Lugar: Cementerio General Km 5
Hora: 03:00 pm
Los Familiares agradecen su presencia en este ac-
to de dolor.

Zacarías
Panaifo
Pizango

Para combatir la anemia: Carmen Wiersema, ciuda-
dana que radica en los Esta-
dos Unidos, llegó al distrito 
de la Banda de Shilcayo pa-
ra donar más de 300 bolsas 
conteniendo artículos de pri-
mera necesidad, para las 
madres que tienen hijos pe-
queños, con la finalidad de 
combatir la anemia en la 
asociación de vivienda Saté-
lite. 
Dentro de su labor social 
sus amigos y algunas per-
sonas solidarias se suma-
ron para concretizar la jor-
nada de ayuda a las madres 
del distrito bandino, así lo 
dio a conocer la empresaria. 
Dicha obra solidaria preten-
de repercutir en otras zonas 
vulnerables a distintas en-

fermedades en el distrito de 
la Banda de Shilcayo. Pero 
mientras tanto eligieron la 
parte alta de la localidad. 
Para la donación de los víve-
res los promotores sociales 
de la salud, realizaron las 
coordinaciones y siguen tra-
b a j a n d o  e n  b a s e  a l 
����������, impul-
sando las visitas domicilia-
rias a niños de 3 a 5 meses 
de edad, con el objetivo de 
prevenir la anemia y promo-
ver hábitos saludables para 
el desarrollo infantil tempra-
no.
El alcalde distrital Enrique 
Hildebrandt agradeció a la 
empresaria Carmen, por el 
apoyo brindando a las ma-
más del sector satélite.

Y presentan candidatas al Miss Yurimaguas

LANZAN FIESTA PATRONAL
"VIRGEN DE LAS NIEVES" 

los centros poblados Las 
Palmas y Bello Horizonte, 
entre otros.
De otro lado, la autoridad 
municipal, invitó a la po-
blación a la colocar su ban-
dera nacional en el frontis 
de su vivienda a fin de ha-
cer notar su amor a la pa-
tria y conmemorar las fies-
tas patrias. Además, invitó 
al desfile cívico, en el que 
igualmente participará la 
Escuela Técnica Superior 
de la Policía Nacional, 
miembros efectivos de la 
comisaría PNP y otros.
A P O Y O  A 
C O M E R C I A N T E S 
EMPRENDEDORES
El alcalde de la municipa-
lidad distrital la Banda de 
Shilcayo, entregó mate-
riales y pintura para el me-
joramiento y repintado del 
local de mercado zonal 
bandino. Los directivos de 
este centro de abastos feli-
citaron el accionar de la 
autoridad edil, al indicar 
que gestionan también el 
mejoramiento del piso y 
otros espacios de harto 
movimiento comercial.

chas sorpresas y actividades 
que harán sentirnos orgullo-
sos de nuestra cultural y trai-
dición. ¡Te esperamos para 
celebrar juntos!

En centro de Tarapoto, por un monto de ��� soles

Roban en kiosko
de periódicos 

Instalan mesa binacional 
Perú-Colombia 

Hoy realizan 
desfile cívico 

Jueves 18 de

julio 2024
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Pese al anuncio de paro de �� horas 

Protestan en la
SUNARP Yurimaguas

Cientos de familias reclaman
titulación de sus predios

Estibador muere 
en la vía pública

En la zona baja de Belén

mio médico, el Ministerio de 
Salud (Minsa) informó que, 

Orgullosos de nuestra Selvadiario

EN ESTA FIESTA DE SAN JUAN SORTEAMOS

 CANASTAS SAN JUANINAS
NOMBRE:...................................................

DNI:.............................................................

CELULAR:...................................................

FECHA DE SORTEO:  LUNES 20 DE JUNIO

RECORTA ESTE CUPÓN Y DEPOSITA EN NUESTRA OFICINA: JR. FITZCARRALD 384
 EL SORTEO SERÁ VIRTUAL DESDE NUESTRO FAN PAGE DE FACEBOOK.
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GALLINAAGALLINA
HUEVOS
ARROZ
ACEITE

HOJA DE BIJAO
ACEITUNA

Lima, jul.El Ministerio de la 
Producción (Produce), por 
medio del Programa Nacio-
nal Tu Empresa, impulsa la 
participación de 14 micro y 
pequeñas empresas (mype) 
lideradas por mujeres en el 
XV Salón del Cacao y Cho-
colate 2024, del 18 al 21 de ju-
lio en el Centro de Conven-
ciones de Lima, San Borja.
Estas mype, provenientes 
del Vraem (Ayacucho, Junín 
y Cusco) y de San Martín, 
Amazonas y Cajamarca, ten-
drán la oportunidad de mos-
trar lo mejor de sus produc-
tos a base de derivados del 
cacao, incrementando así 
sus ventas y posicionando 
sus marcas en el mercado na-
cional e internacional.
“Es importante este tipo de 
espacios comerciales que 
promueve Produce en favor 
de las mype cacaoteras, ya 
que se trata de negocios lide-
rados por mujeres que po-
drán exponer lo mejor de sus 
productos”, destacó el vice-
ministro de MYPE e Indus-
tria, César Quispe.
Gracias a la articulación con 
la Asociación Peruana de 
Produc tores  de  Cacao 
(Appcacao), mypes de todo 
el país son parte del evento 
más importante del sector, 

añadió el funcionario.
Marketing, empoderamiento, 
gestión
Las empresarias participan-
tes en el espacio de Produce 
–alojado en el Salón del Ca-
cao y Chocolate 2024– parti-
ciparon en un proceso que co-
menzó con una postulación, 
selección y capacitación por 
par te  de l  programa Tu 
Empresa en temas de mar-

keting digital, empodera-
miento de la mujer empren-
dedora y gestión empresa-
rial, entre otros.
Esta edición del Salón del Ca-
cao y Chocolate se realizará 
en las instalaciones del Cen-
tro de Convenciones de Lima 
(Av. Del Comercio N.° 160, 
San Borja) del 18 al 21 de ju-
lio, a partir de las 11:00 de la 
mañana.(FIN) NDP/CCH 

Jueves 18 de

julio 2024

AVISO

Lima, jul.Frente al paro de 48 
horas convocado por el gre-

Minedu reconoce a 2
maestros de Ucayali y S.Martín

Plantea CIEN-Y del Vraem, Amazonas y Cajamarca ADEX 

San Martín, julio de 2024.- Ni-
via Cumbia Sejekam, miem-
bro de la comunidad nativa 
Shampuyacu, del distrito Awa-
jún, en San Martín sabe que 
nunca es tarde para apren-
der. Ella, junto a 20 mujeres 
de su asociación “Bosque de 
las Nuwas”, dedicadas al ne-
gocio de la producción de hier-
bas medicinales, participaron 
en el curso de alfabetización 
financiera, logrando adquirir 
nuevos conocimientos sobre 
la planificación y control del 
presupuesto, así como la cul-
tura de ahorro y crédito. 
La productora de 30 años reci-
bió asesoramiento técnico 
gracias al convenio entre la 
Corporación Financiera de 
Desarrollo - COFIDE y el pro-
yecto Avanzar Rural, ejecuta-
do por el Ministerio de Desa-
r r o l l o  A g r a r i o  y  R i e g o 
(MIDAGRI), a través de su 
programa AGRO RURAL y fi-
nanciado por el Fondo Inter-
nacional de Desarrollo Agrí-
cola – FIDA.
La intervención del proyecto 
Avanzar Rural impulsó en los 
últimos tres años la creación 

de 120 UNICAS, denomina-
das así a los bancos comuna-
les integrados por organiza-
ciones de 1817 pequeños pro-
ductores para generar fondos 
económicos con fines de ne-
gocio, luego de ser capacita-
dos por los especialistas so-
bre las Uniones de Ahorro y 
Crédito (UNICA), que pro-
mueve la COFIDE.
A la fecha, los beneficiarios 
de Avanzar Rural son capaci-
tados en las regiones de Ama-
zonas, Áncash, Cajamarca, 
Lima y San Martín, logrando 
un capital que supera los S/ 
2´537,430.00.
Del total de beneficiarios de 
las UNICAS, el 63% está inte-
grado por mujeres y el 18% 
por jóvenes; además, el 3% 
por comunidades nativas y 
campesinas.
G R A D U A C I Ó N  D E  6 0 
PEQUEÑOS
PRODUCTORES
En la ciudad de Moyobamba 
se llevó a cabo la segunda 
graduación de 60 pequeños 
productores, miembros de 20 
asociaciones de San Martín y 

Amazonas.
El jefe de la Unidad de Cade-
na de Valor Agrícola y Gana-
dera de AGRO RURAL, Da-
vid Soriano López, junto al je-
fe de la Subunidad de Cade-
nas de Valor Agrícola, Janio 
Campos Pérez, presidieron 
esta importante actividad a la 
que también participaron au-
toridades locales y beneficia-
rios.
En la región San Martín se 
han formado 286 socios, sien-
do el 71% integrado por muje-
res. Con el conocimiento ad-
quirido y el financiamiento del 
proyecto Avanzar Rural, se 
crearon las 19 asociaciones 
que generaron un capital so-
cial de 288,580 soles; ade-
más, accedieron a 1086 cré-
ditos y adquirieron ganancias 
por más de S/ 74,639, refirió 
Víctor Baca Ramos, director 
ejecutivo de AGRO RURAL.
En Amazonas, 44 socios reci-
bieron el diploma que acredi-
ta sus conocimientos en pla-
nificación y habilidades finan-
cieras, siendo el 76% de sus 
miembros mujeres producto-
ras. En total, lograron un capi-
tal social de S/ 95,840, acce-
diendo a 202 créditos con ga-
nancias que alcanzan los S/ 
21,913.
Mientras que en Cajamarca 
se logró un capital de S/ 
1´636,180.00, en Áncash S/ 
1 3 8 , 6 5 0  y  e n  L i m a  S / 
265,640.
El empoderamiento y lideraz-
go femenino alcanzados por 
las mujeres graduadas tam-
bién es un logro de la forma-
ción a través de las Uniones 
de Ahorro y Crédito. En la ac-
tualidad, del total de asisten-
tes, 1141 son mujeres y el 
15% de las productoras ocu-
pan cargos directivos en sus 
organizaciones.
Los participantes a los que 
apoya Avanzar Rural logra-
ron el financiamiento de sus 
planes de negocio para im-
pulsar 25 tipos de productos, 
como cuyes, cerdo, café, le-
che y derivados lácteos, miel 
de abeja, caña de azúcar, fru-
tas, hierbas medicinales, flo-
res, entre otros.

Promueven 
alfabetización 

financiera 

De pequeños productores de San Martín

según el reporte de la Oficina 
General de Gestión de Re-
cursos Humanos, el 98.84 % 
del personal médico progra-
mado para hoy asistió a labo-
rar.
A través de un comunicado, 
el Minsa saluda la masiva 
asistencia del personal médi-
co a los servicios de salud pa-
ra brindar la atención a los pa-
cientes.
Informó que hoy la Alta Direc-
ción del Minsa mantuvo una 
reunión con los representan-
tes de la Federación Médica 
Peruana y otros gremios del 
sector, donde se ratificó el 
apoyo a sus demandas que 
vienen siendo canalizadas 
ante el Ministerio de Econo-
mía y Finanzas (MEF) para 
poder atenderlas.(FIN) LIT 
JRA

NOTICIAS

Les otorga Medalla Maestros de Corazón, por su aporte a la educación peruana

Mypes de SM lideradas
 por mujeres participan en  

Salón Cacao y Chocolate

Ó

98.84% de personal médico
laboró en hospitales del Minsa
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AMD

VENDO O ALQUILO
HOTEL EN IQUITOS 
De 5 pisos en Jr Arica 363 A 1 
cuadra de la plaza de armas 

con 30 habitaciones 
Llamar al  942 697 277 -  998 

766 090

CARMEN YSABEL PACHECO CUSTODIO
ABOGADA NOTARIA DE CONTAMANA

CALLE CIRCUNVALACIÓN MZ. 81, LT. 26
CONTAMANA - UCAYALI - LORETO

E-mail notariapachecocustodio@qmail.com

SUCESIÓN INTESTADA

Ante mi oficina notarial ubicada en calle Circunvalación Mz. 81 Lt 26, Distrito de Conta-
mana, Provincia de Ucayali, Departamento de Loreto; Don ABNER ORTIZ PAIMA, ha so-
licitado la SUCESION INTESTADA de su esposa LUZ ANGELICA RUIZ DE ORTIZ, fa-
llecida el 24 de diciembre del año 2,019 en su domicilio habitual ubicado en la calle Cir-
cunvalación Mz. 77, Lt. 11 Contamana, Distrito de Contamana, Provincia de Ucayali y 
Departamento de Loreto, señalando como presuntos herederos al recurrente en su con-
dición de esposo y a sus cuatro hijos JUAN PEDRO ORTIZ RUIZ, LUIS FERNANDO 
ORTIZ RUIZ, LILIANA ORTIZ RUIZ y ABNER MARTIN ORTIZ RUIZ. Lo que se publica a 
fin de que se presenten las personas que se crean con derecho a la herencia.

Contamana, 27 de julio del 2020.

DIARIO AHORA

BE//2180(04.05.2023)

SE BUSCA

CARMEN DANITZA
RAMIREZ GONZALES

DESAPARECIÓ EL 05 DE MARZO
A LAS 8 P.M.

EDAD: 14 AÑOS

LLAMAR A:

LÍNEA 114

ANUNCIE
AQUÍ

Justicia de EE.UU. 

SUCESIÓN INTESTADA
Por ante el Notario Público del Distrito de Manantay Dr. Rubén Vargas Ugarte, con oficio 
notarial en el Jirón Aguatía N° 571 San Fernando - Manantay, se ha presentado don 
Oscar Erick Manuyama Piro, solicitando la sucesión intestada, de quien en vida fue su 
padre Tomas Manuyama Cumapa, fallecido el 22 de abril del año 2020, en el inmueble 
ubicado en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, teniendo como último 
domicilio en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, lo que se publica a fin 
de que se presenten los que se crean con derecho a la sucesión dentro del término de 
Ley.-

Manantay, 11 de enero del 2021.-

Más de �� años de experiencia en el sector 

BE//2180(04.06.2024)

FE//2295(15.06.2024)

FE//2283(08.07.2024)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO MATRIMONIAL

(CODIGO CIVIL ART. 250 Y 251)
Se hace saber que Don DAVID MARCO CURI COHELO    de 27 
años de edad , Estado Civil SOLTERO ,ocupación DEPENDIENTE. 
Natural de IQUITOS, de nacionalidad PERUANA con DNI  
76269610 domiciliado en CALLE JUNTA VECINAL 1 DE 
DICIEMBRE DEL DISTRITO DE PUNCHANA Y Doña  GILDA 
KARINA CHUMBICO SALINAS de 24 años de  edad, Estado Civil 
SOLTERA , ocupación SU CASA , natural de TIGRE, de nacionali-
dad PERUANA,con DNI N° 74660720 , domiciliada en CALLE 
JUNTA VECINAL 1 DE DICIEMBRE DEL DISTRITO DE 
PUNCHANA.
Pretenden contraer Matrimonio Civil en esta Municipalidad. Quie-
nes conozcan causal de impedimento podrán denunciarlos dentro 
del término de ocho(8) días y en forma que establece el Art. 253 del 
Código Civil .

Punchana 08  de JUNIO  del 2023

CONSUELO CAMPOS RODRÍGUEZ
REGISTRADOR CIVIL DE LA OFICINA
DE REGISTROS DEL ESTADO CIVIL 

FE//2428(22 al 02.06.2024)

VILLA NUEVA REQUENA
VENDO TERRENO 
URBANO 426 m2  

PRECIO: S/ 35,000 
TITULO DE 

PROPIEDAD. 
INFORMES AL CEL: 

935061519

Inauguran techo losa deportiva
IE “Angel Custodio García”

Ministro de Educación 
supervisa Condorcanqui

MASVENDAANUNCIE

DIARIO AHORA
976814796
954949211

Por buscar reunión clandestina con pobladores por limites 

FE//2283(08.04.2024)

MASVENDAANUNCIE
DIARIO AHORA

954949211
976814796

XF//(24,27,28.05.2024)

XF//(19.06 al 31.07.2024)

Incumplimiento de velocidad mínima en Moyobamba y otras ciudades e incumplimiento de plan de cobertura 

XF//(18.07.2024)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE BELÉN
EDICTO MATRIMONIAL

Se hace saber que don MARCIO TORRES MALAFAYA, DNI Nr. 
48073685, de 30 años, natural de CAPELO, nacionalidad peruana 
domiciliado en CALLE CARDOZO MZ D LT 23 y Doña LUZ SELIDE 
CANAYO MENDOZA, DNI 70425103, de 33 años, natural de 
REQUENA, de nacionalidad Peruana, domiciliada en CALLE 
CARDOZO MZ D LT 23 - A. H. OSCAR IVAN 3RA ETAPA.
PRETENDEN CONTRAER MATRIMONIO CIVIL EN ESTA 
MUNICIPALIDAD. QUIENES CONOZCAN CAUSAL DE 
IMPEDIMENTO, PODRÁN DENUNCIAR DENTRO DEL 
TÉRMINO DE OCHO DÍAS Y EN FORMA QUE ESTABLECE EL 
ARTÍCULO NR. 253 DEL CÓDIGO CIVIL.

Belén 16 de 07 del 2024

Municipalidad Distrital de Belén,
Tec. Enf. Magda Nieves Ojanama Huancho

Jefe de la Oficina de Registro Civil

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO MATRIMONIAL

(CODIGO CIVIL ART. 250 Y 251)
Se hace saber que Don: CESAR AUGUSTO BRIONES CHAVEZ 
de 38 años de edad. Estado Civil SOLTERO. Ocupación: 
INDEPENDIENTE. Natural de: IQUITOS. Nacionalidad PERUANA 
con DNI N° 43858197 Domiciliado en AV LA MARINA N° 2024 DEL 
DISTRITO DE PUNCHANA y Doña ISIS ALONDRA MAGIPO 
REATEGUI de 33 años de edad. Estado Civil SOLTERA. Ocupa-
ción: TEC. LABORATORISTA. Natural de: PUNCHANA. Nacionali-
dad PERUANA con DNI N° 46945098 Domiciliado en AV LA 
MARINA N° 2024 DEL DISTRITO DE PUNCHANA. 
Pretenden contraer Matrimonio Civil en esta Municipalidad. Quie-
nes conozcan causal de impedimento podrán denunciarlos dentro 
del término de ocho (8) días y en forma que establece el Artículo N° 
253 del Código Civil. 

Punchana, 17 de JULIO del 2024

CONSUELO CAMPOS RODRÍGUEZ
REGISTRADOR CIVIL DE LA OFICINA
DE REGISTROS DEL ESTADO CIVIL

XF//(18.07.2024) XF//(18.07.2024)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO MATRIMONIAL

(CODIGO CIVIL ART. 250 Y 251)
Se hace saber que Don: MAURO NUÑEZ NOLORBE de 42 años 
de edad. Estado Civil SOLTERO. Ocupación: TECNICO 
ELECTRICISTA. Natural de: MAZAN. Nacionalidad PERUANA con 
DNI  N°  41376193 Domic i l iado en PROLONGACION 
INDEPENDENCIA MZ V LT 32 DEL DISTRITO DE PUNCHANA y 
Doña LIVANIA PAIMA NARO de 44 años de edad. Estado Civil 
SOLTERA. Ocupación: TECNICO ELECTRICISTA. Natural de: 
MAZAN. Nacionalidad PERUANA con DNI N° 40385230 Domicilia-
do en PROLONGACION INDEPENDENCIA MZ V LT 32 DEL 
DISTRITO DE PUNCHANA. 
Pretenden contraer Matrimonio Civil en esta Municipalidad. Quie-
nes conozcan causal de impedimento podrán denunciarlos dentro 
del término de ocho (8) días y en forma que establece el Artículo N° 
253 del Código Civil. 

Punchana, 17 de JULIO del 2024

CONSUELO CAMPOS RODRÍGUEZ
REGISTRADOR CIVIL DE LA OFICINA
DE REGISTROS DEL ESTADO CIVIL

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO MATRIMONIAL

(CODIGO CIVIL ART. 250 Y 251)
Se hace saber que Don: JOSEPH GIRAUD LEWIS de 33 años de 
edad. Estado Civil SOLTERO. Ocupación: ENTRENADOR 
PERSONAL. Natural de: AUCKLAND. Nacionalidad NUEVA 
ZELANDIA con PASAPORTE N° LM 578054 Domiciliado en LA 
CALLE 3 DE OCTUBRE N° 160 DEL DISTRITO DE PUNCHANA y 
Doña PATSY ESTELA ZAMBRANO AREVALO de 39 años de 
edad. Estado Civil SOLTERA. Ocupación: DOCENTE. Natural de: 
IQUITOS. Nacionalidad PERUANA con DNI N° 42662077 Domici-
liado en LA CALLE 3 DE OCTUBRE N° 160 DEL DISTRITO DE 
PUNCHANA. 
Pretenden contraer Matrimonio Civil en esta Municipalidad. Quie-
nes conozcan causal de impedimento podrán denunciarlos dentro 
del término de ocho (8) días y en forma que establece el Artículo N° 
253 del Código Civil. 

Punchana, 17 de JULIO del 2024

CONSUELO CAMPOS RODRÍGUEZ
REGISTRADOR CIVIL DE LA OFICINA
DE REGISTROS DEL ESTADO CIVIL

REMATO TERRENO
DE 300 METROS 

CUADRADOS, CON 
TITULO  SUNARP  EN 

KM. 8  CFB
PRECIO S/ 30,000
LLAMAR A KETTI  

989897138
XF//(18 al 25.07.2024)
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Lima, jul.Con el objetivo de 
mejorar la atención y el diag-
nóstico precoz del cáncer in-
fantil en la región Ucayali, el 
Ministerio de Salud (Minsa) 
y la Organización Panameri-
cana de la Salud (OPS) de-
sarrollaron una jornada de 
capacitaciones presencia-
les dirigidas a profesionales 
de la salud y agentes comu-
nitarios.
Estas capacitaciones, dicta-
das en el auditorio de la Mu-
nicipalidad Provincial de Co-
ronel Portillo el 11 y 12 de ju-
lio, abordaron temas como 
la identificación temprana 
de los signos y síntomas de 
cáncer en niñas, niños y ado-
lescentes, la importancia de 
la referencia oportuna y el 
manejo inicial de la enfer-
medad.
"La detección temprana del 
cáncer infantil es fundamen-
tal para mejorar el pronósti-
co y la calidad de vida de los 
niños afectados. Es una es-
trategia esencial en el con-

trol integral del cáncer y un 
factor predictor que favore-
ce el incremento de la sobre-
vida en los pacientes meno-
res de 18 años", señaló la di-
rectora ejecutiva de la Direc-
ción de Prevención y Control 
del Cáncer del Minsa, Essy 
Maradiegue.
Dijo que con esta capacita-

A nivel internacional, del � al � agosto 

Seguiremos trabajando pa-
ra el bienestar de los pue-
blos aledaños y de la provin-
cial, dio a conocer el  Alcal-
de de la provincia de El Dora-
do Ing. Francisco Satalaya 
Castillo quien fue acompa-
ñado del Gerente Municipal 
Prof. Geicer Putpaña Putpa-
ña y el Gerente de Infraes-
tructura Ing. Carlos Gatica 
Herrera, quienes participa-
ron de una importante reu-
nión con las autoridades co-

munales de Puka Rumi.
En dicha reunión se abordó 
el tema sobre la apertura de 
la trocha carrozable de Puka 
Rumi – Nuevo Sauce, entre 
otros puntos de que benefi-
ciaran a la comunidad. 
El burgomaestre Doradino 
se comprometió a apoyar en 
dicho trabajo y trabajar coor-
dinadamente con las autori-
dades comunales, siempre 
pensando en el bienestar de 
la población.

Parlamentarios de diversas 
bancadas participaron en el 
lanzamiento oficial del XIX 

Festival Internacional de la 
Hoja de Coca y XXIX Aniver-
sario de la Creación Política 

del Distrito de Pichari, pro-
vincia de La Convención, 
Cusco, a desarrollarse en di-
cha localidad del 02 al 09 de 
agosto.
Al respecto, el parlamentario 
Raúl Huamán Coronado 
(FP), presidente de la Comi-
sión Especial Multisectorial a 
favor de los Valles de los 
Ríos Apurímac, Ene y Man-
taro – VRAEM, dio a conocer 
de las diversas actividades a 
realizarse en las fechas indi-
cadas señalando la necesi-
dad de revalorizar la impor-
tancia de la hoja de coca pa-
ra los peruanos principal-
mente en la sierra y selva de 
nuestro país.
“Las hojas de coca están in-
trincadamente entretejidas 

en las expresiones culturales 
de los pueblos andinos. Los 
bailes, festivales y folclore 
tradicionales a menudo in-
corporan la hoja de coca, 
que simboliza una conexión 
con las tradiciones ancestra-
les y la tierra. Los tonos vi-
brantes de las hojas de coca 
se reflejan en los textiles y 
las obras de arte tradiciona-
les, lo que enfatiza aún más 
su importancia cultural. Por 
ello los invito a participar de 
este importante festival inter-
nacional”, manifestó.
Se dio a conocer que la hoja 
de coca fue declarada el 
2005 como Patrimonio Cul-
tural Inmaterial de la Nación, 
al ser una planta ancestral y 
es usada naturalmente por 
aproximadamente seis millo-
nes de peruanos, para su 
consumo por sus cualidades 
curativas y medicinales, en-
tre otras bondades de su na-
turaleza.
En el evento, participaron los 
congresista Ruth Luque Iba-
rra (CD_JP), Guido Bellido 
Ugarte (PB), José Balcázar 

Zelada (PB), quienes coinci-
dieron en resaltar la impor-
tancia de la hoja de Coca, en 
la vida de millones de perua-
nos en diversas regiones del 
país, señalando al mismo 
tiempo que existe la necesi-
dad de que dicha hoja mejo-
re su procesamiento e indus-
trialización con el apoyo del 
Gobierno central.
“Es bueno señalar que en el 
VRAEM, hay un esfuerzo es-
pecial de sus pobladores y 
autoridades para salir ade-
lante así como su labor vin-
culada al sembrío de la hoja 
de la Coca y sus bondades. 
Se debe mejorar su indus-
trialización para evitar usos 
indebidos e ilegales. Ahora 
que muchos políticos están 
en campaña sería bueno que 
señalen qué lugar, ocupa la 
hoja de Coca en el país”, ma-
nifestó Luque Ibarra.
También participaron del 
evento, el alcalde distrital de 
Pichari, Hernán Palacios, y 
dirigentes de las diversas 
asociaciones y federaciones 
vinculadas al cultivo legal de 

la hoja de Coca y su indus-
trialización del VRAEM, y zo-
nas aledañas a dicha locali-
d a d .
El alcalde distrital agradeció 
el espacio brindado por el 
Congreso de la República, 
quien también resaltó las 
bondades de la Coca, reali-
zando un llamado para que 
participen de dichas activi-
dades en ocasión del ani-
versario de su distrito y del 
festival internacional de la 
hoja de Coca.
“La hoja de coca nos hace 
retroceder a nuestros an-
cestros, para poder desa-
rrollar sus actividades, o por 
temas de costumbre o te-
mas culturales”, manifestó 
el ministro. Hay que seguir 
revalorando nuestra hoja de 
coca. No se trata solo de ha-
berla declarado Patrimonio 
Cultural Inmaterial de la Na-
ción. Tenemos que seguirla 
promocionando a nivel mun-
dial, como una hoja con mu-
chas cualidades, pues tras-
ciende nuestras fronteras”, 
refirió.

Apertura de la trocha carrozable 
de Puka Rumi – Nuevo Sauce

La jornada se desarrolló a 
través de presentaciones y 
talleres participativos que 
permitieron brindar a los 
asistentes herramientas, co-
nocimientos y habilidades 
necesarias para la detec-
ción temprana y la referen-
cia oportuna de casos sos-
pechosos.
El personal invitado a parti-
cipar incluyó equipos técni-
cos de la Dirección Regional 
de Salud (Diresa), respon-
sables de referencias, oncó-
logos, hematólogos, pedia-
tras, médicos generales, en-
fermeras, técnicos de enfer-
mería y agentes comunita-
rios.
La actividad contó con la par-
ticipación de especialistas 
como Cecilia Ugaz, del Insti-
tuto Nacional de Enferme-
dades Neoplásicas (INEN); 
y Claudia Pascual Morales, 
de la Organización Pana-
mericana de la Salud.
El Minsa y la OPS reiteraron 
su compromiso con la lucha 
contra el cáncer infantil y 
confiaron en que esta capa-
citación contribuiría a mejo-
rar la atención y el diagnósti-
co precoz de la enfermedad 
en las regiones de Amazo-
nas y Ucayali.
(FIN) NDP/JOT JRA

ción se busca fortalecer las 
competencias del personal 
de salud y de los agentes co-
munitarios para que puedan 
identificar a tiempo las seña-
les de alerta y brindar una 
atención oportuna a los ni-
ños que presentan sospe-
cha de cáncer.
Talleres participativos

Minsa y OPS unen fuerzas

CENTRAL

Fortalecen detección temprana
del cáncer infantil en Ucayali

Confirman prisión preventiva
contra ex fiscal Benavides 

CMYK

CMYK

Festival de la Hoja de
Coca realiza Pichari

Comunidad Shipibo-Konibo 

En IE �Isabel Lynch de Rubio� 

Jueves 18 de

julio 2024



Mariano Isacama Felciano, lí-
der indígena kakataibo, que 
fue encontrado muerto el do-
mingo pasado a orillas del río 
Yurac, en Aguaytía, según la 
necrópsica fue asesinado de 
un certero balazo en la cabe-
za; pero antes fue torturado, 
esto porque el cadáver mos-
traba signos de golpes-
heridas en todo el cuerpo.
Los restos del comunicador 
social y narrador deportivo, 
en horas de la tarde del mar-
tes fue enterrado en el ce-
menter io  mun ic ipa l  de 
Aguaytía, despedida eterna 
que fue en medio de escenas 
de dolor, pero también de im-
potencia.       
Mientras tanto, Aidesep, 
Orau y todas las organizacio-
nes regionales se declararon 
en “Estado de Emergencia 
Permanente”, por la indolen-
cia del gobierno demostrado 
con 24 días de inacción ante 
la desaparición del hermano 
Mariano Isacama Felciano, lí-
der del pueblo Kakataibo. Ya 
son 35 líderes asesinados 
por defender su territorio an-

cestral.
“Como pueblos indígenas an-
cestrales, en nuestros terri-
torios, tenemos el derecho y 
el deber de defensa propia 
de nuestras vidas, familias y 
territorios, con acciones de in-
terdicción e inteligencia que 
desarticulen las mafias que 
realizan actividades ilegales. 
Por ello, nos vemos en la obli-
gación de ejercer nuestro de-
recho a la legítima defensa y 
utilizar los medios en la mis-

ma proporción con la que 
nos atacan. Y responsabili-
zamos al gobierno por las 
consecuencias” manifestó el 
presidente de Aidesep, Jor-
ge Pérez Rubio.
Convocamos a las comuni-
dades asociadas a Aidesep a 
efectuar asambleas para eva-
luar y organizar acciones co-
munales, regionales y nacio-
nales para la defensa propia 
y la activación de los meca-
nismos de autodefensa y au-
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toprotección de la vida de los 
líderes indígenas ante la vio-
lencia impune desatada por 
el narcotráfico, minería y tala 
ilegal, al amparo de autorida-
des cómplices por abando-
no, inacción y corrupción, 
acota el dirigente nacional.
Por su parte, Jamer López 
Agustí, presidente de Orau, 
responsabilizó de lo que su-
ceda en la Amazonía al go-
bierno peruano, al ministro 
del Interior, Defensa, Justicia 
y al Congreso de la Repúbli-
ca, por alimentar estas masa-
cres con sus leyes a favor del 
tráfico de tierras, el narcotrá-
fico, la tala ilegal, la minería 
ilegal y a otras actividades de-
predadoras legalizadas.
“Llamamos a la cooperación 
internacional y a los gobier-
nos de Noruega, Inglaterra, 
Alemania, Holanda, Suiza, 
Estados Unidos y otros, a 
evaluar el fracaso de sus in-
versiones climáticas y fores-
tales en el Perú, en el contex-
to de esta violencia anti-
amazónica; y a organizar pla-
nes integrales de gran esca-
la que impulsen la economía 
indígena con el respeto del 
bosque en pie como única al-
ternativa de vida plena, para 
frenar el asesinato de los líde-
res y la destrucción de la 
Amazonía, subrayó López 
Agustín. (Colaborador: W La 
Torre)

Pucallpa. – En el primer se-
mestre del año en curso, la 
Superintendencia Nacional 
de los Registros Públicos a 
través de la Zona Registral 
N° VI – Sede Pucallpa, ins-
cribió en su registro de pro-
piedad inmueble un total de 
14 predios correspondien-
tes a 12 centros educativos 
ubicados en ocho distritos 
de la región amazónica.
Es así, que con anotación 
preventiva y/o definitiva se 
encuentra la Institución Edu-
cativa Inicial – I.E.I. N° 526-
B, en el distrito fronterizo 
con Brasil de Yurúa. La co-
munidad nativa El Dorado, 
I.E.P. N° 64550-B y la I.E.S. 
Betijay – B, en la localidad 
de Tahuanía; el pueblo indí-
gena Beti jay, E.I.P. N° 
64767-B, comunidad nativa 
Sapani, la I.E.P. N° 65379 
en el caserío La Unión y la 
I.E.S. RIMA – B, en la comu-
nidad nativa Nuevo Italia, 
del distrito de Raimondi de 
la provincia de Atalaya.
En Padre Abad, distrito de 
Neshuya, en el caserío La 
Unión figura la I.E.P. N° 422, 
en el caserío Mar del Plata 
la I.E.I. N° 657 y en la locali-
dad llamada Miraflores, zo-
nal rural esta la I.E.I. N° 608.
En lo que respecta a la pro-
vincia de Coronel Portillo, 
distrito de Masisea, caserío 
Villa, se encuentra la I.E.I. 
El Pescador; en Gilgal -
distrito de Callería-, la I.E.P. 
N° 64814. En el distrito de 
Manantay se suman tres 
predios, pertenecientes a 
H.U.P. Municipal Odicio Ro-
mán Urbano, las mismas 
que están situadas en el 
asentamiento humano San 
Fernando.

Mientras que en el distrito de 
Yarinacocha se encuentra la 
H.U.P. Señor Luren del Pro-
grama de Intervención Tem-
prana, PRITE, que brinda 
atención no escolarizada 
que desarrolla acciones de 
prevención, detención de re-
trasos en el desarrollo, aten-
ción especializada, entre 
otros.
El procedimiento de sanea-
miento físico legal e inscrip-
ción de las propiedades esta-
tales donde funcionan es-
cuelas de inicial, primaria y 
secundaria, beneficia al sec-
tor Educación debido a que 
permitirá la inversión de 
obras de infraestructura en 
zonas alejadas de la región 
de Ucayali, y en bien de los 
miembros de pueblos origi-
narios, señaló el jefe de la 
Zona VI – Sede Pucallpa, Ra-
món Edgardo Lucas Isidro.
La labor se realizó de mane-
ra conjunta con funcionarios 
del sector, donde a través de 
una mesa de trabajo, se in-
formó que, para obtener la 
inscripción, se debía de tra-
bajar en la verificación del le-
vantamiento topográfico y 
georreferenciación, análisis 
de datos técnicos y legales, 
entre otros documentos re-
queridos.
La labor de saneamiento e 
inscripción, ha hecho posi-
ble que, la Sunarp en la ac-
tualidad reconozca la situa-
ción jurídica y legal de un to-
tal de cuarenta escuelas uca-
yalinas, mientras que, traba-
ja en diecisiete más que se 
ubican en el proceso de cali-
ficación, cinco en liquida-
ción, y dos que se encuen-
tran en el procedimiento de 
búsqueda catastral.

Durante entierro de líder kakataibo Mariano Isacama, en Aguaytía

Brindan ayuda a familias 

afectadas por ventarrón

MDY-Reniec avanzan 

campaña de identidad 

Emapacop S.A. y OTASS dan Educación Sanitaria con �Aguas Clases �����

Hallan más de 100 gusanos
en la boca de paciente

De distritos Yurúa y Raymondi y de otras siete comunas de región UcayaliEn el distrito de Callería

(Pucallpa, julio 2024). – Con 
la finalidad de incentivar, en-
tre los escolares de los nive-
les primaria y secundaria de 
Pucallpa, el uso responsable 
del agua potable y alcantari-
llado y valorar los servicios 
d e  s a n e a m i e n t o ; 
EMAPACOP S.A. junto a 
Otass, lleva a cabo desde el 
mes de marzo, una nueva ini-
ciativa de Educación Sanita-
ria denominada “Agua Cla-
ses 2024”.
En el desarrollo de esta ini-
ciativa se brindará materia-
les educativos audiovisua-
les, elaborados pensando es-
pecialmente en cada grupo 
de niños, niñas, adolescen-
tes jóvenes y adultos; consta 

de 9 videos educativos con 
una duración de aproxima-
damente 11 minutos, serán 
difundidos en las principales 
instituciones educativas de 
Pucallpa; más de ciento cua-
renta alumnos de los cole-
gios Miguel Grau, Jorge Chá-
vez, Inmaculada, Comercio y 
Teniente Diego Ferré Sosa 
hasta la fecha han sido bene-
ficiados.
EMAPACOP S.A. ha com-
plementado la difusión de los 
materiales audiovisuales en 
los colegios, con una visita 
guiada a su Planta de Trata-
miento de Agua Potable, pa-
ra que los escolares puedan 
ilustrarse sobre el trabajo 
que realiza la empresa pres-

tadora de servicios en la pota-
bilización del agua; teniendo 
en cuenta que para mejorar 
la gestión del agua pasa por 
conocer su verdadero valor. 
Las autoridades educativas 
interesadas para que la ini-
ciativa de Educación Sanita-

"Embudo de aire frío" 
asombró en Pucallpa

Busca en escolares uso
responsable del agua potable 

CMYK

CMYK

Jueves 18 de

julio 2024CENTRAL

Sunarp inscribe 12 predios
de escuelas Yurua y Raimondi

ria denominada “Agua Cla-
ses 2024” puede desarrollar-
se en sus instituciones edu-
cativas deben presentar una 
solicitud simple en mesa de 
partes de EMAPACOP S.A. 
de manera presencial o vir-
tual.

PPII se declaran
en emergencia 
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De Perú, Colombia y Brasil, contra enfermedades prevenibles

Provincia de El Dorado celebra los 177 
Aniversario llegada de los Quechuas

La semana pasada y ésta últi-
ma se caracterizó por la pre-
sencia de friaje con días de 
lluvias moderadas, definiti-
vamente estas condiciones 
influyen en el crecimiento y 
desarrollo de los cultivos, co-
mo en la floración de los man-
gos, la defoliación de árboles 
como taperiba, ishpingo, lu-

puna, cedro, caoba, etc. 
Por otro lado, se evidencia-
rán lesiones en los cultivos 
Vigna “chiclayos”, especial-
mente en los ecosistemas de 
playas, ocasionado una es-
pecie de “heladas agronómi-
cas” que se estima afectaron 
estos friajes, especialmente 
a estas menestras.

 En ese sentido, los agriculto-
res que tuvieran perdidas por 
estos fenómenos, contactar-
se con los representantes de 
las sedes y agencias agra-
rias de la Dirección Regional 
Agraria Ucayali, para dar a 
conocer si hubo perdidas ca-
tastróficas de sus cultivos y 
así acogerse al Programa del 
Seguro Agrario Catastrófico 
SAC, según corresponda, 
anuncia el ingeniero Raúl Te-
llo Suárez, funcionario Drau.
De otro lado, se pronostica el 
clima en la zona de la provin-
cia de Coronel Portillo, en la 
presente semana. que se ten-
drán días de sol con ligera nu-
bosidad, estas condiciones 
ocasionarán niveles de es-
trés hídrico en los pastizales, 
los cacaotales y demás fruta-
les, instalados en los agroe-
cosistemas de “altura”; por lo 
que es imperativo implemen-
tar modelos de sistemas de 
riego, mantener la cobertura 
a los suelos e incorporar ma-
teria orgánica a los campos 
de cultivos y lo más impor-
tante evitar toda forma de fue-
go, para evitar incendios fo-
restales, que ocasionan da-
ños y perdidas incalculable, 
recomienda Tello Suárez. 
(Colaborador: W La Torre)

La región Loreto inició la 
“Campaña de vacunación 
con enfoque intercultural a 
comunidades indígenas” pa-
ra vacunar a las personas 
que viven en las zonas de la 
triple frontera Perú, Colom-
bia y Brasil. Las brigadas de 
vacunación se movilizaron a 
la isla Santa Rosa de Yaraví 
para vacunar casa por casa 
a niños y niñas contra el sa-

rampión, la polio, paperas, 
rubéola, influenza, varicela, 
entre otras enfermedades 
prevenibles.
Esta campaña se realizará 
hasta el 24 de julio. El objeti-
vo es vacunar a todas las 
personas, sobre todo meno-
res de 5 años, que les falte 
vacunas del esquema regu-
lar. De esta labor se encar-
gan las brigadas de vacuna-

ción del Centro de Salud I-3 
Santa Rosa y del Puesto de 
Salud Puerto Alegría de la 
Micro Red Islandia del distri-
to de Yaraví, provincia Ma-
riscal Ramón Castilla.
Asimismo, las Instituciones 
Prestadoras de Servicios de 
Salud (Ipress) América, Car-
dozo, Progreso, Fernando 
Lores, San Antonio, Breta-
ña, 06 de Octubre, Puerto 
Alegría de Morona, Nueva 
Yarina de Pastaza, Alto Ama-
zonas, Moronacocha y Nau-
ta también vacunan casa 
por casa en sus jurisdiccio-
nes.
Cabe mencionar que, ac-
tualmente, Loreto es una de 
las regiones con más casos 
de infecciones respiratorias 
agudas, de modo que es im-
portante que la población vul-
nerable, como menores de 5 
años, gestantes, personas 
con enfermedades crónicas 
y adultos mayores, se vacu-
nen contra la influenza y el 
neumococo.
Y para sensibilizar a las fami-
lias sobre la importancia de 
vacunarse, el personal de sa-
lud coordina con los líderes 
indígenas para que, en sus 
lenguas nativas, promuevan 
la vacunación en sus comu-
nidades.

Vacunan a niños 
de la triple frontera 

Brindará más de �,��� atenciones gratuitas en Amazonas

Sugiere acogerse al  
Seguro Catastrófico

NOTICIAS/AVISOS

Hospital Perú de EsSalud
atiende en Condorcanqui 

Jueves 18 de

julio 2024

Y se incorpora a Renovación Popular

DRAU en casos de pérdidas. Destaca que friajes benefician a algunos sembríos
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La policía halló restos de cianuro en sus tazas

Estados Unidos

origen vietnamita, murie-
ron envenenadas, aun-
que esto será confirmado 
por los resultados de la au-
topsia.
Según las pesquisas pre-
liminares, los agentes sos-
pechan que una de las per-
sonas fallecidas envene-
nó al resto con cianuro y 
luego se suicidó con el ve-
neno a causa de proble-
mas financieros.
Los agentes creen que las 
víctimas, que tenían las 
maletas preparadas para 
abandonar el hotel, lleva-
ban muertas 24 horas y en 
la habitación había platos 
con comida intactos, al 
tiempo que no detectaron 
signos de violencia.
El primer ministro de Tai-
landia, Srettha Thavisin, 
anunció este miércoles 
que el FBI de EE.UU. par-
ticipará en la investiga-
ción del suceso al haber 
dos víctimas estadouni-
denses.
En declaraciones a la 
prensa, Srettha precisó 
que las investigaciones 
preliminares indican que 
se trata de un asunto per-
sonal, no relacionado con 

un intento de robo o un ac-
to terrorista, y aseguró 
que el país es seguro para 
el turismo.
El primer ministro trata de 
que este suceso no afecte 
al turismo en un momento 
en el que Tailandia intenta 
incentivar el sector, gol-
peado por la pandemia de 
la COVID-19.
La escena del crimen en 
el hotel de lujo en Bang-
kok
La gerencia del hotel 
Grand Hyatt Erawan, si-
tuado en un céntrico ba-
rrio turístico de la capital, 
avisó el martes por la tar-
de a la Policía del hallaz-
go de los cadáveres de 
tres hombres y tres muje-
res, aparentemente enve-
nenados.
Los agentes creen que las 
víctimas, que tenían las 
maletas preparadas para 
abandonar el hotel, lleva-
ban muertas 24 horas y 
en la habitación había pla-
tos con comida intactos, 
al tiempo que no detecta-
ron signos de violencia.
Hay una séptima persona 
que viajaba con las vícti-
mas -era la hermana me-

nor de una de ellas-, pero 
los investigadores afir-
man que abandonó el 
país el pasado 10 de julio.
El hotel Grand Hyatt Era-
wan, de cinco estrellas y 
con más de 300 habitacio-
nes, se encuentra en una 
popular intersección de 
Bangkok junto al famoso 
altar de Erawan y de cen-
tros comerciales como 
Central World.
Este tipo de sucesos no 
son habituales en Tailan-
dia, aunque en los últimos 
años se han producido 
graves tiroteos, incluido 
uno el pasado octubre per-
petrado por un menor de 
14 años que mató a tres 
personas en un centro co-
mercial de Bangkok.
En octubre de 2022 un 
hombre usó una pistola y 
un cuchillo para matar a 
36 personas, incluidos 24 
niños, en la provincia de 
Nong Bua Lamphu (nor-
este), mientras que otras 
29 personas murieron en 
un tiroteo en 2020 en Nak-
hon Ratchasima, también 
en la región nororiental 
del país.

el jefe de la división foren-
se de la Policía, Trairong 
Piwpan, señaló que sos-
pechan que todas las víc-
timas, cuatro vietnamitas 
y dos estadounidenses de 

La Policía tailandesa afir-
mó este miércoles que 
han encontrado restos de 
cianuro en copas y vasos 
junto a las seis víctimas 
halladas muertas la víspe-

ra en un lujoso hotel en 
Bangkok y barajan una 
disputa por dinero como 
móvil del supuesto cri-
men.
En una rueda de prensa, 

en un hospital de Madrid 
por una afección pulmonar 
cuando sus asesinos, por 
encargo, le descerrajaron 

cuatro disparos con una pis-
tola con silenciador.
La Policía española mantie-
ne la búsqueda de otros 

nueve fugitivos considera-
dos peligrosos y llama a la 
colaboración ciudadana pa-
ra su localización.

Un colombiano que estaba 
en una lista de los diez fugi-
tivos más buscados en 
España, por el asesinato de 
un capo de su país, se en-
tregó en una comisaría de 
Madrid tras una campaña 
en redes sociales para loca-
lizarlos, informó este miér-
coles la Policía española.
Jonathan Montoya Rendón 
fue incluido a principios de 
julio en esa lista, difundida 
en redes sociales y medios 
de comunicación en una 
campaña de la Policía que 
alcanzó cuatro millones de 
visualizaciones, según indi-
có en un comunicado.
Fuentes próximas a la in-
vestigación señalaron a la 
agencia de noticias EFE 
que a raíz de ello, fue reco-

nocido por su empleador y 
por su casero, aunque nin-
guno de los dos alertó a la 
Policía.
Montoya estaba 'en b' tanto 
en su empleo como en la vi-
vienda, es decir, sin estar 
dado de alta formalmente ni 
como trabajador ni como in-
quilino, según estas fuen-
tes.
Sin embargo, dada la pre-
sión, decidió entregarse el 
lunes en una comisaría de 
Madrid, donde fue arresta-
do, de acuerdo con la Poli-
cía.
Condenado a 24 años por 
asesinato
La investigación para su lo-
calización, en el marco de 
la operación enfocada en fu-
gitivos relacionados con te-

nencia de armas o explosi-
vos y asesinatos cometidos 
con ellas, comenzó en 2023 
después de que no se rein-
corporara en la cárcel tras 
un permiso.
Meses después, ante la difi-
cultad para localizarle, la 
Policía solicitó la colabora-
ción ciudadana a través de 
esa campaña.
Montoya Rendón fue con-
denado a 24 años de pri-
sión por asesinato y tenen-
cia ilícita de armas, des-
pués de que participara en 
2009 con otros dos hom-
bres en el asesinato de Leó-
nidas Vargas, entonces res-
ponsable del cartel de Ca-
quetá y socio de otro cono-
cido capo colombiano.
Vargas estaba ingresado 

Colombiano que asesinó a un capo de la droga y estaba
entre los fugitivos más buscados se entregó en España
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Hallan muertos a seis huéspedes
en un hotel de lujo en Bangkok
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En Chachaspoyas. Sunnas amenaza con sanciones en Amazonas  

MPCH acata fallo judicial 

EMUSAP no instaló 
válvulas de aire 

Garantizan pago 
a 9 trabajadores  

Convenio de GOREA y EPSSMU

Destinan S/ 2.2 millones para
captación de agua en Bagua Grande
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Y una pregunta inesperada a Brahim

Rodrigo Ureña llegó a Uni-
versitario en el año 2023 y en 
su primera temporada en la li-
ga peruana de primera divi-
sión, la Liga 1 Te Apuesto, tu-
vo éxito debido a que salió 
campeón con la tienda cre-
ma.
A lo largo de su paso por Uni-
versitario de Deportes (ya va 
año y medio), Rodrigo Ureña 
se sienta identificado con la 
camiseta del equipo el cual 
defiende. Ha jugado ante 
Alianza Lima y en una con-
versación en el canal Con ca-
lle Pablito respondió si es 
que en algún momento acep-
taría una propuesta de parte 
del conjunto blanquiazul.
"Picante pregunta. Comple-
jo. Es difícil porque uno es fut-
bolista profesional obvia-
mente. Uno se debe al equi-
po que realmente lo quiere a 
uno, que lo quiere de cora-
zon", dice Ureña en un pri-
mer momento.
Luego, el mediocampista en 

concreto dio cuenta de qué 
es lo que piensa ante un 
eventual traspaso de esa 
magnitud.
"Lo voy a decir con estas pa-
labras. La gente de Alianza 
no merece quizás tener un ju-
gador que haya estado tan 

identificado con la 'U'. Y la 
gente de la 'U' no merece 
que yo le haga algo así", fue 
lo que manifestó el también 
exmediocampista del Depor-
tes Tolima.
Rápidamente, la respuesta 
de Rodrigo Ureña se volvió vi-

ral no solo entre los fanáticos 
de Universitario, el actual mo-
narca de la Liga 1, sino tam-
bién en los de Alianza Lima.
Por otro lado, en la tienda me-
rengue se han pronunciado 
en las últimas horas en rela-
ción a si es que hay la posibi-
lidad que el delantero perua-
no Raúl Ruidíaz se sume al 
plantel que dirige el entrena-
dor Fabián Bustos.
¿Un fichaje más para Uni-
versitario?
"Nada, absolutamente nada 
con el tema Raúl Ruidíaz. Es 
un tema que se ha especula-
do mucho en medios, se ha 
especulado mucho en redes. 
Yo he ido puntualmente a 
Estados Unidos por la invita-
ción de la marca deportiva 
que tenemos. Dentro de esa 
invitación, evidentemente, 
estamos empezando las ne-
gociaciones de una renova-
ción", dijo el administrador 
Jean Ferrari.
Asimismo, agregó que "más 
allá de que siempre hemos te-
nido las ganas y la intención 
de poder contar con él, evi-
dentemente, en estos mo-
mentos, es muy complica-
do".

Los festejos cesaron y ahora 
hay polémica. La Selección 
de Argentina se encuentra 
en el ojo de la tormenta por 
los cánticos racistas de algu-
nos jugadores en medio de la 
celebración por el título de la 
Copa América 2024 en Esta-
dos Unidos.
El polémico canto racista 
de Enzo Fernández
La controversia se inició 
cuando en una transmisión 
en vivo en el Instagram de 
Enzo Fernández se escu-
charon frases racistas contra 
los jugadores de Francia en 
referencia a su origen africa-
no.
En ella se entonan frases co-
mo "juegan en Francia, pero 
son todos de Angola", y de 
Kylian Mbappé se dice que 
"su vieja es nigeriana" (aun-
que en realidad es franco-
argelina), "su viejo cameru-
nés, pero en el documento 
nacionalidad francés".
Tras lo sucedido, el Gobierno 
de Argentina se pronunció en 
las últimas horas. El subse-
cretario de Deportes, Julio 
Garro, aseguró que Lionel 
Messi como capitán de la 
Albiceleste debe salir al fren-
te para ofrecer las disculpas 
del caso. También incluyó a 
Claudio Tapia, presidente de 
la AFA.
"El capitán de la selección de-
be salir a pedir disculpas. Lo 
mismo que el Presidente de 
la AFA. Nos deja, como país, 
mal parados después de tan-
ta gloria", manifestó Garro en 
el medio 'Corta'.
Garro se arrepintió tras 
mensaje a Messi

A las pocas horas de sus de-
claraciones, Julio Garro cam-
bió de opinión y envió un nue-
vo mensaje en medio de la 
polémica que se armó en la 
prensa argentina y en las re-
des.
"Desmiento categóricamen-
te que haya solicitado a Mes-
si que pida disculpas. Sería 
una falta de respeto a quien 
nos honra permanentemen-
te con su calidad humana y 
deportiva”, escribió en la red 
social X.
Disculpas de Enzo Fernán-
dez
“Quiero disculparme sincera-
mente por un vídeo publica-
do en mi canal de Instagram 
durante las celebraciones 
del equipo nacional. La can-
ción incluye un lenguaje muy 
ofensivo y no hay absoluta-
mente ninguna excusa para 
estas palabras”, escribió 
Enzo Fernández como parte 
de sus disculpas.
Señaló además que la can-
ción que se entonó contra 
los franceses no muestra 
sus verdaderos valores. 
“Me opongo a la discrimina-
ción en todas sus formas y 
me disculpo por quedar 
atrapado en la euforia de 
nuestras celebraciones de 
la Copa América. Ese ví-
deo, ese momento, esas pa-
labras, no reflejan mis 
creencias ni mi carácter. Lo 
siento mucho", agregó.
Hay que indicar, que la FIFA 
abrió investigación por cán-
ticos racistas de futbolistas 
argentinos contra Francia.

Contundente �Messi tiene que pedir perdón�

En su segundo día como ju-
gador del Real Madrid, 
Kylian Mbappé tuvo un corto, 
pero agradable momento 
con algunos de sus compa-
ñeros.
En el vestuario del Valdebe-
bas, el futbolista francés tuvo 
la oportunidad de encontrar-
se con Lucas Vázquez, Thi-
baut Courtois, David Alaba y 
Brahim Díaz.
Con quien más interactuó 
Kylian Mbappé fue con 
Brahim Díaz. Con él inter-
cambió una amena conver-
sación y le preguntó por sus 
vacaciones y su familia, has-
ta el punto de preguntarle si 
tenía hijos, dejando al cen-
trocampista desconcertado, 
pero respondiéndole "no, po-
co a poco".
De esta manera, el nuevo de-
lantero merengue intenta ga-
nar un espacio en el equipo y 
entrar en confianza con sus 
nuevos compañeros.
¿Cuándo fue presentado 
Mbappé en el Real Madrid?
Kylian fue presentado y ova-
cionado en el Estadio Santia-
go Bernabéu el martes 16 de 
julio frente a 80 000 perso-
nas. 
Aún no se define cuándo se-

rá su debut con el Real Ma-
drid, sin embargo, en confe-

rencia de prensa expresó 
sus deseos de disputar la fi-

nal de la Supercopa de Euro-
pa 2024.

Rodrigo Ureña y su elegante respuesta al ser
consultado sobre un eventual fichaje por Alianza Lima

Autoridad argentina exhorta que su selección
se disculpe tras cánticos racistas contra Francia

El emotivo saludo de Mbappé a
sus compañeros de Real Madrid

Policía desarticula banda �los monstruos de la prostitución�

Rescatan a menor que fue
inducida a prostituirse 

Deportes Jueves 18 de
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diente.
"Si él quiere ir a otro equipo, 
ya sabemos que es Alianza 
Lima, no lo va a ceder. Si eso 
pasa, como en cualquier otro 
trabajo, tiene que pagar su 
penalidad", expresó la con-
ductora.
En respuesta, Ana Paula 
Consorte, pareja de Paolo 
Guerrero, desmintió a Ri-
chard Acuña y al entrenador 
Guillermo Salas a través de 
sus redes sociales, afirman-
do que ambos sabían de an-
temano que Paolo no estaba 
en condiciones para jugar 
contra Alianza Lima.
"Paolo le comunicó a Ri-
chard Acuña que no jugaría 
más, le comunicó al entrena-
dor que no se sentía apto pa-
ra jugar. Que se hagan los de-
sentendidos no es culpa de 
Paolo", escribió la basileña.
Consorte también criticó a 
Brunella Horna, acusándola 
de estar mal informada y de 
no comunicarse adecuada-
mente con su esposo.
"Mujer, ¿vives con tu mari-
do? ¿Tienes una conversa-
ción con él día a día? Al pare-
cer no, porque hablas tonte-
ría y media. Pregúntale bien 
a tu marido que él sabía", 
añadió en su mensaje.
Cabe precisar que este mar-
tes 16 de julio, César Vallejo 
emitió un comunicado por el 
caso Paolo Guerrero, anun-
ciando su rescisión de con-
trato.

"No estoy bien": la reacción de 'Doña Peta' frente
al caso Paolo Guerrero contra César Vallejo

Britney Spears, a un año de su divorcio, admite
que necesita "algunas sesiones más de terapia”

CMYK

CMYK

Te	deseamos	muchas	fe-Te	deseamos	muchas	fe-
licidades	 en	 este	 día	licidades	 en	 este	 día	
que	 estas	 cumpliendo	que	 estas	 cumpliendo	
07	añitos.07	añitos.
Que	 lo	 pases	 bonito	 y	Que	 lo	 pases	 bonito	 y	
que	disfrutes	del	agasa-que	disfrutes	del	agasa-
jo	 que	 lo	 hacemos	 con	jo	 que	 lo	 hacemos	 con	
mucho	amor.mucho	amor.
Que dios te bendiga Que dios te bendiga 
hoy y siempre.hoy y siempre.
Saludos	 de	 tus	 abueli-Saludos	 de	 tus	 abueli-
tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	
tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	
Gleydi	RocíoGleydi	Rocío

Te	deseamos	muchas	fe-
licidades	 en	 este	 día	
que	 estas	 cumpliendo	
07	añitos.
Que	 lo	 pases	 bonito	 y	
que	disfrutes	del	agasa-
jo	 que	 lo	 hacemos	 con	
mucho	amor.
Que dios te bendiga 
hoy y siempre.
Saludos	 de	 tus	 abueli-
tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	
tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	
Gleydi	Rocío

Paolo Guerrero ha vuelto a 
ser protagonista de una nue-
va polémica tras el reciente 
partido entre su equipo, Cé-
sar Vallejo, y Alianza Lima. El 
'Depredador' se habría nega-
do a jugar debido a conflictos 
sin resolver con la directiva 
de su club, incluyendo la posi-
bilidad de su salida del equi-
po 'poeta'. 
La situación se habría agra-
vado porque Richard Acuña, 
presidente del plantel trujilla-
no, no estuvo dispuesto a ne-
gociar la rescisión del contra-
to del seleccionado peruano 
sin que éste pague una pena-
lidad.
La reacción de Doña Peta 
ante la nueva polémica de 
Paolo Guerrero
'Doña Peta', madre de Paolo 
Guerrero y usualmente invo-
lucrada en los asuntos de su 
hijo, fue abordada por el pro-

grama Amor y Fuego a pro-
pósito de la reciente polémi-
ca del futbolista. Sin embar-
go, en esta ocasión, la seño-
ra decidió no hacer comenta-
rios, limitándose a decir que 
no podía hablar al respecto.
"Esta vez hemos venido a ha-
blar solo de fútbol", le dijo un 
reportero. No obstante, la ma-
má de Paolo Guerrero res-
pondió: "Ya sé, pero ahora 
no voy a hablar nada toda-
vía. No voy a hablar nada, 
No, no estoy bien... no voy a 
hablar", expresó mientras in-
gresaba a su hogar.
El conflicto entre Brunella 
Horna y Ana Paula Consorte
Brunella Horna, esposa de 
Richard Acuña, declaró en el 
programa América Hoy que 
si Paolo Guerrero desea unir-
se a otro club, su esposo no 
le iba permitir su salida sin pa-
gar la penalidad correspon-
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cribió. Continuó diciendo: 
"Esta era yo hace casi un 
año, en septiembre. Me veo 
mucho más joven y mucho 
más delgada. Supongo que 
necesito tomarme un respi-
ro, repasar el último año por-
que creo que tuve una con-
fianza falsa después de mi di-
vorcio".

Casi un año después de su di-
vorcio de Sam Asghari, Brit-
ney Spears admitió que nece-
sita ayuda profesional. En un 
mensaje extenso en sus re-
des sociales, la famosa can-
tante reflexionó sobre el últi-
mo año, lleno de altibajos, y 
reconoció que comete erro-
res como cualquier persona. 
"Literalmente, necesito retro-
ceder y ajustarme", escribió.
Tras obtener su libertad des-
pués de 13 años bajo la tute-
la de su padre, James 
Spears, Britney mostró una 
actitud más desenfadada en 
Instagram mientras intenta-
ba formar una familia con 
Sam. Desde ese momento, 
sus publicaciones comenza-
ron a mostrarla en bikini e in-
cluso bailando con cuchillos, 
alarmando a sus seguidores.
¿Qué dijo Britney Spears?
El viernes pasado, Britney 
Spears reapareció en Insta-
gram con un video en el que 
realizaba una de sus llamati-
vas coreografías en ropa di-
minuta. En la leyenda de la 

publicación, la intérprete de 
Stronger escribió un mensa-
je extenso en el que reveló 
que las cosas no han sido fá-
ciles para ella durante el últi-
mo año.
"¡Es hora de un throwback es-
ta semana! Y vaya que sé có-
mo contarlos, ¿verdad? Es 
perspectiva, supongo", es-
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